



A CONTRAPELO

SANTIAGO
GONZÁLEZ

Neutral Zarrías

Gaspar Zarrías, secretario ejecutivo del PSOE, violó anteayer el compromiso de neutralidad del aparato respecto a los dos candidatos a la Secretaría General, al irse a Canarias a enredar a favor de **Rubalcaba**.

A Zarrías le acompaña una leyenda negra según la cual él votó con el pie por un colega ausente. No es cierto. Votó por su compañero de escaño, pero a mano, como los hombres de bien. Con el pie votó su correligionario, el senador **Jesús Galán**. El hecho se produjo el 9 de mayo de 1991 y estaba aún muy reciente la caída del muro de Berlín que había acuñado una metáfora:

los berlineses del este votan con los pies, y Galán lo hizo de manera literal.

Parece que la neutralidad era condición obligada, pero el PSOE es un partido sin autoridad ni liderazgo, con un secretario general dimitido de sí mismo y un ex candidato, afiliado de base a todos los efectos, que se ha convertido en *okupa* de Ferraz y dueño del aparato.

Cuentan que cuando el hotel Ritz negó hospedaje a **Victor Mature** por su condición de actor, en aquel Madrid de **Samuel Bronston**, el protagonista de tantos *peplum*, volvió con un montón de críticas para demostrar que él no era actor. Zarrías podría hacer otro tanto y aportar una hemeroteca completísima para probar que, en puridad de conceptos, él no es un dirigente político y probablemente tampoco socialista.

Veremos hechos extraordinarios desde ahora hasta febrero. Ya lo fue que los 110 escaños no provocaran un Congreso extraordinario y que la dirección tan clamorosa-

mente desautorizada por los votantes no se encerrara de inmediato colgando en la puerta un cartel: «La familia [socialista] no recibe». También es muy notable que después del 20-N el candidato que obtuvo los peores resultados de la historia del partido no se retirase a un cenobio con la cabeza cubierta de ceniza. Aprovechó el vacío dejado por la huida del secretario general unos meses antes y se enquistó en el aparato.

La neutralidad era condición obligada, pero el PSOE es un partido sin autoridad y liderazgo

Hay que decir en favor de Rubalcaba que algo sí ha entendido de la debacle de hace mes y medio, al reivindicar un partido que diga lo mismo en todas partes. **Ro-**

sa Díez podría pedirle derechos de autor por la frase si él no hubiera contribuido, junto con sus pares, a abortar la *ley Sinde*, pero está bien dicho y señala una tarea dura para personal no acostumbrado. Un suponer, **Carme Chacón**, que va a presentar mañana su candidatura en Olula del Río, un pueblo de Almería en el que nació su padre, el gran ausente hasta hace 48 horas en el relato épico de su autobiografía. Es verdad que ha sustituido aquel «España está preparada para una presidenta» a «estoy preparada para encabezar un tiempo nuevo en el PSOE», frase mucho más adecuada, independientemente de su correlato con la realidad. Pero sigue en el mismo lío identitario. Aunque cambie Carme por Carmela y la línea materna en la que había mamado la catalanidad y el anarquismo por las raíces andaluzas de su padre. Podría cantarlo con música de Quiroga y letra aproximada de los maestros **Quintero** y **León**: «¡Yo soy la Carmen de España/ y no la de Hospitalet!».